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Buscan alargar Procampo indefinidamente (El Reforma 01/09/10)  Legisladores y organizaciones campesinas buscan
que Procampo se mantenga hasta que los agricultores mejoren sus condiciones de vida.Foto: Archivo    El programa
beneficia a 2.7 millones de mexicanos con subsidios de entre 963 y mil 300 pesos por hectárea  Verónica Martínez  
Ciudad de México  (1 septiembre 2010).- El Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo), que este año tiene
presupuestados 16 mil 150 millones de pesos y en casi 16 años no ha mejorado la competitividad de los productores,
podría perpetuarse en una Ley.   Legisladores y organizaciones campesinas buscan que este programa, que culminaba
en 2008 y se amplió al 2012, se mantenga con la figura de Ley hasta que los agricultores mejoren sus condiciones de
vida y puedan enfrentar los "desequilibrios del mercado internacional".   El programa beneficia a 2.7 millones de
mexicanos con subsidios de entre 963 y mil 300 pesos por hectárea.  De acuerdo con estudios del Consejo Nacional de
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), el Procampo carece de indicadores que muestren que ha
aumentado la producción o la rentabilidad de los beneficiarios en los 16 años que lleva operando.  Aunque seguirá igual
porque la iniciativa de ley sólo prevé tres diferencias no sustanciales: que opere el tiempo necesario, que se excluya del
apoyo a funcionarios, a personas sujetas a investigación por delitos y a quien exceda la pequeña propiedad, y otorgar
crédito a proyectos productivos con tasas preferenciales.  Según el Coneval, el apoyo representa 30 por ciento del
ingreso del productor. El 53 por ciento es utilizado en gastos domésticos, mientras que el resto en producción agrícola, si
llega antes de la siembra, ya que se reporta que 55 por ciento de los recursos se reciben después de la temporada.  "Se
considera importante que el programa principal de Sagarpa en términos presupuestales cuente con una evaluación de
impacto", recomienda el Coneval.  Gerardo Leyva, diputado federal por el PRD, presentó en abril la iniciativa de Ley, que
nació por Decreto Presidencial en 1994, y el objetivo es que opere hasta que los productores mejoren sus ingresos y
sean competitivos.  La iniciativa tiene el respaldo del PRI y organizaciones campesinas.  "La propuesta tiene respaldo de
varios diputados. Sí coincidimos en que el programa debe continuar", afirmó Fermín Montes, diputado priista y secretario
de la Comisión de Agricultura.  Por su parte, Víctor Suárez, vocero de la Asociación Nacional de Empresas
Comercializadoras, apoyo la iniciativa.  "Si hay subsidios en otros países, aquí deben permanecer también", dijo. 
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